

# Comunicado



Alcaldía de Medellín  
Distrito de  
Ciencia, Tecnología e Innovación

Medellín, 16 de enero de 2026

## Comunicado de inicio de año para la comunidad educativa

Cordial saludo, apreciada comunidad educativa de Medellín.

Iniciamos este 2026 con los mejores deseos, esperando que sea un año de motivación, bienestar y nuevos aprendizajes para cada uno de ustedes, sus familias y las instituciones educativas que hacen parte de nuestro Distrito.

Seguimos avanzando en la construcción de una **Escuela Inteligente**, una apuesta de nuestro alcalde Federico Gutiérrez que pone en el centro a las personas y promueve el buen vivir, el encuentro y el crecimiento colectivo. En este nuevo año continuaremos fortaleciendo la calidad educativa y, por ello, como Secretaría de Educación, quiero compartir información de interés general sobre el inicio del calendario escolar.

Durante el receso escolar y en los días previos al regreso a las actividades, la Alcaldía de Medellín, en cabeza de la Secretaría de Educación Distrital (SED) adelantó un trabajo articulado para asegurar que las instituciones educativas cuenten con las condiciones necesarias para iniciar clases de manera organizada y segura.

Las dos primeras semanas del calendario están destinadas al desarrollo institucional, y el **26 de enero** será el ingreso a clases de nuestros estudiantes.

A continuación, compartimos las principales acciones que respaldan este inicio de año escolar:

### 1. Personal administrativo y de apoyo

Desde la primera semana de desarrollo institucional se viene realizando la provisión del personal de aseo, vigilancia y apoyo administrativo requerido, según las necesidades de cada sede. Durante el receso escolar se realizaron brigadas de limpieza en las instituciones educativas, y a partir del 19 de enero se vincula la totalidad del personal operativo para la preparación del ingreso de los estudiantes.

# Comunicado



Alcaldía de Medellín  
Distrito de  
Ciencia, Tecnología e Innovación

## 2. Conectividad y soporte tecnológico

Durante el receso escolar se avanzó en la implementación y migración tecnológica de algunas sedes educativas. El servicio de conectividad no fue suspendido durante el periodo de receso escolar, con la finalidad de su uso por otros públicos en donde es posible. Tanto el operador como el equipo interno de la SED se encuentran atentos a las novedades que pueda presentar el servicio a través del correo electrónico: [mesadeayuda.ie@medellin.gov.co](mailto:mesadeayuda.ie@medellin.gov.co)

## 3. Infraestructura educativa

Los equipos de infraestructura han activado los protocolos necesarios para atender novedades, con especial atención a las sedes afectadas por la temporada de lluvias. Se han realizado visitas técnicas y acciones de alistamiento que garantizan espacios seguros para el desarrollo de las actividades escolares, mientras avanzan los procesos de mantenimiento y renovación previstos para el año 2026.

## 4. Mobiliario escolar

Durante el mes de enero continuará la entrega de mobiliario escolar, dotación para oficinas administrativas, menaje y equipamiento de restaurantes escolares, espacios deportivos y equipos de cómputo adquiridos en 2025. Cabe resaltar que el año anterior se realizó dotación para 151 sedes educativas. Cualquier información adicional sobre este proceso se atenderá a través del correo: [juliana.restrepo@medellin.gov.co](mailto:juliana.restrepo@medellin.gov.co).

## 5. Equipos y estrategias de apoyo pedagógico

Desde el inicio de clases, la Secretaría de Educación garantizará la presencia de los equipos y programas que acompañan la labor educativa, entre ellos: maestras de apoyo de la Unidad de Atención Integral (UAI), profesionales del programa Escuela Entorno Protector, Programa Todos a Aprender, Media Técnica y STEM+H, SaberEs, Bilingüismo, Educación de Adultos, Formación Docente, Modelos Flexibles, fortalecimiento de habilidades lecto-escriturales, Colegios Verdes, Educación Inicial, equipos pedagógicos de la Escuela Inteligente, jefes de núcleo, Gestión del Riesgo Escolar, Grupos Poblacionales para la Paz, Inspección y Supervisión Financiera, y el programa Líder Sos Vos.

## 6. Formación docente – MOVA, Centro de Innovación del Maestro

El 2026 inicia con una apuesta clara por nuestros maestros. A través de **Mova, el Centro de Innovación del Maestro**, fortaleceremos la formación de más de 6.000 docentes y

# Comunicado



Alcaldía de Medellín  
Distrito de  
Ciencia, Tecnología e Innovación

directivos de la educación pública, impulsando su liderazgo y su capacidad de transformar la escuela desde el territorio.

Con una inversión superior a 3.000 millones de pesos, la innovación educativa llega a las aulas mediante laboratorios creativos, recorridos pedagógicos, procesos de investigación escolar y redes docentes. Esta formación integra nuevas metodologías, inteligencia artificial, enfoques STEM y el reconocimiento de los contextos sociales del Distrito, consolidando una escuela pública innovadora, cercana y humana.

## 7. Estrategias de permanencia escolar

- **Campaña de matrícula:** activa desde el 5 de enero, con atención y orientación a la ciudadanía desde el Edificio Carré, el Bulevar de San Juan y los canales digitales y telefónicos.
- **Transporte escolar:** desde el primer día del calendario, cerca de 10.821 estudiantes de 50 instituciones educativas oficiales contarán con este apoyo para su desplazamiento.
- **Programa de Alimentación Escolar (PAE):** desde el inicio de clases, aproximadamente 244 mil estudiantes de las 229 instituciones educativas oficiales del Distrito recibirán este beneficio.
- **Monitoreo y seguimiento al ausentismo escolar:** estrategia activa desde el primer día para garantizar que ningún niño, niña o joven se quede por fuera del sistema educativo.

Me complace compartir estas noticias, que reflejan el compromiso permanente de la Secretaría de Educación con el bienestar y el aprendizaje de nuestros estudiantes, el acompañamiento a nuestros maestros y el fortalecimiento de cada institución educativa.

Cuenten siempre con mi apoyo y con el respaldo de todo nuestro equipo de trabajo. Nos enorgullece Medellín y el compromiso diario de cada uno de ustedes con la transformación educativa de nuestra ciudad.

Con aprecio,

CAROLINA FRANCO GIRALDO  
Secretaria de Educación  
Alcaldía de Medellín  
Distrito de Ciencia, Tecnología e Innovación